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Ergebnisprotokoll der Sitzung 
der Sprecherinnen und Sprecher der Stadtteilkonferenzen am 15.11.2022 

 
 
 
Beginn: 17.00 Uhr     Ende:  19:40 Uhr 
 
 
Teilnehmerinnen und Teilnehmer: 
 
Stadtteilkonferenz Leherheide   Helmut Cordes (bis 17:35 Uhr) 
        
Stadtteilkonferenz Lehe    Claus Uhde 
   
Stadtteilkonferenz Geestemünde   Klaus Dahl 
       Michael Ring     
  
Stadtteilkonferenz Grünhöfe    ./. 
        
Stadtteilkonferenz Surheide    Bernd Folkens 
        
Stadtteilkonferenz Wulsdorf     Peter Clasen 
       Carl Müller-Neumann (bis 18:15 Uhr) 
 
Stadtteilkonferenz Mitte     Ralf Ekrowski 
       Peter Frei 
       Renate Prasse 
        
weiter als Gäste anwesend: 
 
SPD-Fraktion      Martina Kirschstein-Klingner 
 
CDU-Fraktion      Irene von Twistern 
 
BIW       Sascha Schuster 
 
DIE LINKE      Petra Brand 
 
AfD       Thomas Jürgewitz (bis 18:00 Uhr)  
      
Versammlungsleitung und Protokoll:    
 
 
Magistratskanzlei     Herr Jacob (bis 18:50 Uhr) 
       Frau Moormann     
   
        
 
 
 
 
 
 



TOP 1: Begrüßung 

 
 
Herr Jacob begrüßt die anwesenden Sprecherinnen und Sprecher der Stadtteilkonferenzen 
sowie die anwesenden politischen Vertreterinnen und Vertreter zur zweiten Sitzung im Jahr 
2022 und stellt Frau Moormann als seine Nachfolgerin vor.  
 
Die umlaufende Kontaktliste wird durch die Teilnehmenden ergänzt bzw. geändert und 
anschließend zusammen mit dem Protokoll an alle Sprecherinnen und Sprecher übersandt. 
 
 

TOP 2: Vorstellung der neuen Sprecherinnen und Sprecher der Stadtteilkonferenzen 

 
 
Von den neuen Sprecherinnen und Sprechern der Stadtteilkonferenzen ist Herr Frei, 
Stadtteilkonferenz Mitte, anwesend und stellt sich den übrigen Sprecherinnen und Sprechern 
vor. 
 
Es schließt sich ein kurzer Austausch über die grundsätzliche Problematik der 
Nachwuchsgewinnung an, der u.a. mit dem Vorschlag Kontakt zum Jugendparlament 
aufzunehmen abschließt. 
 
Über den nachfolgenden Link lassen sich erste Informationen über das Jugendparlament in 
Erfahrung bringen: https://www.bremerhaven.de/de/leben-arbeiten-gesundheit/familien-
kinder/jugendliche/jugendparlament.129599.html 
 
 

TOP 3: Sachstandsbericht der Stadtteilkonferenzen 

 
 
Die Stadtteilkonferenzen berichten über die Themenschwerpunkte ihrer Sitzungen und über 
ihre Termine: 
 
 
Stadtteilkonferenz Leherheide 
 
Für die STK Leherheide berichtet Herr Cordes, dass am 19.06.2022 die förmliche Eröffnung 
des Leherheider Tunnelberges stattgefunden hat und am 03.07.2022 das 30jährige Jubiläum 
der STK Leherheide in Thieles Garten gebührend gefeiert werden konnte. 
 
Problematisch stellt sich die Neuausrichtung der WESPA für Leherheide dar. Nur noch die 
Filiale in der Hans-Böckler-Str. bietet eingeschränkte Öffnungszeiten an, die Filiale am 
Debstedter Weg wird ausschließlich als SB-Filiale betrieben.  
 
Frau Kornelia Kelm wurde im August neu zur STK-Sprecherin gewählt und Herr Cordes in 
seinem Amt bestätigt.  
 
Das Thema Weihnachtsbeleuchtung regt zu einer Aussprache über den Versicherungsschutz 
an. Herr Jacob empfiehlt grundsätzlich beim Versicherer bezüglich des 
Versicherungsschutzes nachzufragen, wenn es sich nicht um eine Veranstaltung des 
Kernbereiches handelt.  
 
In einer der letzten Sitzungen hat sich u.a. Herr Ortgies als neuer Leiter der 
Ortspolizeibehörde in der STK vorgestellt, Stadtrat Skusa hat die neue Grundsteuerklärung 
und Frau Berndt das Projekt „mitKids-Aktivpatenschaften“ präsentiert. Frau Eulitz hat zum 
Thema Bürgerforum Leherheide zur Erstellung eines Bremerhavener Seniorenkonzeptes 
referiert.  
 

https://www.bremerhaven.de/de/leben-arbeiten-gesundheit/familien-kinder/jugendliche/jugendparlament.129599.html
https://www.bremerhaven.de/de/leben-arbeiten-gesundheit/familien-kinder/jugendliche/jugendparlament.129599.html


Stadtteilkonferenz Lehe 
 
Herr Uhde berichtet für die STK Lehe zunächst über die Stellungnahme der STK zum Entwurf 
„Vorbereitende Untersuchungen integriertes Einwicklungskonzept Lehe/Mitte-Nord“. Ferner 
über das Verkehrskonzept, insbesondere die Kopfsteinpflasterproblematik für Radfahrende.  
 
Das Thema Baugebiet „Ackmann“ soll auf der nächsten STK mit Politik und Verwaltung 
erörtert werden.  
 
Die Möglichkeit ein Lastenfahrrad zu entleihen wird gut angenommen, über die 
Quartiersmeisterei findet die Ausleihe statt.  
 
Auch in der STK Lehe wird die Problematik der eingeschränkten Serviceleistungen der 
WESPA-Filialen gesehen; die Filiale Hafenstraße wird nach Kenntnisstand ebenfalls in eine 
SB-Filiale umgewandelt, verfüge aber über zu wenige SB-Terminals. Sorgen bereite auch die 
mangelnde Teilnahme der Politik und Verwaltung an den Sitzungen der STK.  
 
 
Stadtteilkonferenz Geestemünde 
 
Herr Ring berichtet zunächst über das Zusammenkommen und den Austausch nach dem 
Grillen am 16.06.2022, dann über eine Vielzahl von Themen, die in der Zeit seit der letzten 
gemeinsamen Sitzung der Sprecherinnen und Sprecher in der STK besprochen oder 
vorgestellt worden sind.  
 
So z.B. das Projekt „Stadtteile ohne Partnergewalt“, der Vortrag „Allgemeingut 
Obstwiesen/Trinkwasserbrunnen“, das Thema „Gesundheitsfachkräfte beraten im Bezirk 
Geestendorf“, die Informationen des Arbeitskreises Rad über aktuelle Verkehrsthemen im 
Stadtteil, ein Vortrag über die „Zukunft und die Gestaltung des demografischen Wandels“ und 
die Vorstellung der „Klimaanpassungsstrategie“ für Bremerhaven. 
 
Er weist auf anstehende Termine wie das Anleuchten in Geestemünde am 26.11. und den 
Lebendigen Adventskalender am 15.12.2022 hin. 
 
Auch die STK Geestemünde merkt die mangelnde Beteiligung der Politik an.  
 
Herr Ring erkundigt sich abschließend noch einmal zum Thema gendergerechte Sprache, auf 
das Herr Jacob im letzten Treffen aufmerksam gemacht hatte. Herr Jacob führt aus, wie 
gendergerechte Formulierungen bei den STK’s aussehen könnten. Auf Nachfrage bei der 
Unterzeichnerin können Handlungsempfehlungen bei der Magistratskanzlei abgerufen 
werden.  
 
Zum Punkt Obstwiesen macht Frau von Twistern auf die „Gelbe Band“ Aktion im Landkreis 
aufmerksam.  
 
 
Stadtteilkonferenz Wulsdorf  
 
Herr Müller-Neumann und anschließend Herr Clasen berichten aus den letzten Sitzungen der 
STK und zu diversen Themen, wie das neue Stadtteilzentrum, das Naturschutzgebiet 
Rohrniederung, eine Kooperation mit der Interessengemeinschaft „Wasserwerkswald“ und das 
weitere Vorgehen mit der STK Grünhöfe, das neue STK-Büro im Wulsdorf-Center und das 
Treffen mit der Siedlergemeinschaft auf der Bult, die um Unterstützung für eine eigene Aktion 
wie die Aktion „Sauberes Wulsdorf“ gebeten haben; am 16.09.2023 findet der World-Cleanup-
Day statt. 
 
Ferner, dass zum „Aufleuchten“ am 09.11. am Mahnmal „Frauenlager Dreibergen“ ein 
verfasster und am Folgetag an die Nordsee-Zeitung versandter Artikel der STK dort mit der 



Begründung, dass nur im Vorfeld von Aktionen und nicht im Nachhinein übermittelte Artikel 
erscheinen, zur Veröffentlichung abgelehnt wurde.  
 
Herr Uhde regt an, dass die Presse zur nächsten Sitzung der Sprecherinnen und Sprecher der 
Stadtteilkonferenzen geladen werden solle, um sich zur Zusammenarbeit zu äußern.  
 
Herr Jacob berichtet in diesem Zusammenhang über die Neubesetzung der Pressestelle. Frau 
Bohlmann-Drammeh ist die Nachfolgerin des bisherigen Pressesprechers Herrn 
Heigenmooser. Er schlägt vor, dass Frau Bohlmann-Drammeh angesprochen werden solle, 
damit sie ggf. einen Kontakt zur Nordsee-Zeitung herstellen könne.  
 
Abschließend erwähnt Herr Clasen, dass sich das Bauvorhaben des Fahrradweges Richtung 
Innenstadt positiv entwickele.  
 
 
Stadtteilkonferenz Mitte 
 
Frau Prasse, Herr Ekrowski sowie Herr Frei berichten aus der STK Mitte. Die AG Innenstadt 
und Verkehr beschäftigt sich mit zwei großen Themen.  
 
Der Stadtteil Mitte ist verkehrstechnisch stark belastet. Als problematisch wird die mangelnde 
Umsetzung der rechtlichen Möglichkeiten durch die Polizei bzw. das Bürger- und 
Ordnungsamt gesehen. Auch hier wird eine Bitte an die Politik gerichtet, dass darauf gedrängt 
werden möge, dass das Einhalten des Tempolimits regelmäßiger überwacht wird.  
 
Das zweite Thema betrifft die Gestaltung der Innenstadt, hier insbesondere den Karstadt-
Komplex und das Konzept der Stadtbibliothek Bremerhaven zur Ausweitung als Kulturzentrum 
im ehemaligen SATURN-Gebäude. Es schließt sich eine Aussprache zum Thema „Mitnahme 
der Urbanisten“ an. Da diese die Fachleute in ihren Stadtteilen sind, biete es sich an, dass sie 
von der Politik mitgenommen werden würden. Herr Frei spricht in diesem Zusammenhang den 
Abriss des alten Finanzamtsgebäudes an.  
 
Frau Prasse berichtet über positive Einbindungen der STK, u.a. zur Klimaanpassung. Hier hat 
es ein Treffen mit dem Gartenbauamt gegeben.  
 
Frau Kirschstein-Klingner regt dazu an, ein Mitglied aus dem/den entsprechenden 
Ausschuss/Ausschüssen mit in die Sitzungen der STK zu laden und Frau von Twistern 
beabsichtigt ihrer Partei eine regelmäßige Teilnahme an den STK-Sitzungen nahezulegen. 
Herr Uhde ergänzt, dass es sich bei der politischen Einbindung auch um eine Holfunktion der 
STK handele; es sollte versucht werden beides zu kombinieren.  
 
Da Herr Jacob das Treffen zeitnah verlassen muss, stellt er im Vorgriff auf TOP 4 den 
Fortschritt der Digitalisierung innerhalb der Verwaltung vor. Viele Dienstleistungen sollen 
künftig so angeboten werden, dass ein Gang zur Stadtverwaltung nicht notwendig wird. Herr 
Jacob bietet bei Bedarf weitere Informationen dazu an.  
 
 
Stadtteilkonferenz Surheide 
 
Für die STK Surheide berichtet Herr Folkens. Zu der letzten Sitzung der STK wurde ein großer 
Kreis eingeladen, so z.B. Vertreterinnen und Vertreter des TuSpo Surheide oder des 
Kleintierzuchtvereins. Dr. Schmeck-Lindenau und der zuständige Kontaktpolizist haben in der 
Sitzung vorgetragen.  
 
Auch in Surheide ist die fehlende WESPA, zuletzt als SB-Standort, ein Thema, allerdings wird 
der WESPA-Bus, der einmal wöchentlich für eine Stunde an der Surheider Schule steht, gut 
angenommen.  
 



Aufgrund der diskutierten Themen findet abschließend eine Verständigung darüber statt, dass 
zum nächsten Treffen eine Vertreterin/ein Vertreter der Nordsee-Zeitung geladen werden soll; 
zum übernächsten Treffen eine Vertreterin/Vertreter der WESPA.  
 
Bezüglich des nächsten Treffens gibt es noch eine kurze Diskussion darüber, wann dieses 
stattfinden soll, vor (im April) oder nach (im Juni) den Kommunal- und Landtagswahlen. Per 
Handabstimmung fällt die Entscheidung für den April. 
 
Stadtteilkonferenz Grünhöfe 
 
Ein Sachstandsbericht der STK Grünhöfe konnte nicht vorgetragen werden, da aus dieser 
STK niemand anwesend war.   
 
 

TOP 4: Bericht aus der Verwaltung 

 
Fortschritt der Digitalisierung innerhalb der Verwaltung – der TOP wurde vorgezogen (siehe 

Sachstandsbericht der STK Mitte).  

 

TOP 5: Verschiedenes  

 

In Abstimmung findet die nächste Sitzung der Sprecherinnen und Sprecher der STK nochmals 

in den Räumlichkeiten des Magistrats statt.  

 
Für das Protokoll 
 
gez. Moormann  
 
Moormann  
 
Anlage 
 


